



Offene Ateliers 2024 im Rahmen von Kusterdingens Lokaler Agenda

Beim Treffen der Interessierten zur Fortführung der Offenen Ateliers am 29. März 2023 in der S.A.B.E. wurde schnell und einmal mehr deutlich: Die attraktive und vielfältige Veranstaltung soll in 2024 fortgeführt werden. In diesem Jahr kann sie aus unterschiedlichen Gründen nicht stattfinden.

Zu den Konzeptgrundlagen für die Agenda-Gruppe Offene Ateliers gehören u.a. Kriterien aus Kusterdingens Lokaler Agenda 21, die im Januar 2020 im Gemeinderat beraten wurde. Diese Kriterien stehen für nachhaltiges Handeln. Sie beziehen gemeinschaftsfördernde, soziale, wirtschaftliche und ökologische Aspekte mit ein. Begegnung und Belebung, die Zukunftsfähigkeit der Gemeinde und die Erhaltung von Lebensqualität auf den Härten sind einige der Werte bei diesen Kriterien. Der merkantile Aspekt ist hierbei nachrangig. Die Lokale Agenda 2021 ist ein weltweit aufgelegtes Aktionsprogramm für eine umweltverträgliche und nachhaltige Entwicklung. Sie wurde von über 170 Staaten auf der Konferenz für Umwelt und Entwicklung 1992 in Rio de Janeiro verabschiedet. Auf kommunaler Ebene hat die Gemeinde bei der Umset-

zung des Programms – in Zusammenarbeit mit engagierten Bürgern auf Augenhöhe – eine entscheidende Rolle. Bereits im Jahr 1998 fasste der Kusterdinger Gemeinderat den Beschluss, in den Lokale-Agenda-Prozess einzusteigen. In unterschiedlichen Themenfeldern soll sich auf den Grundlagen des Nachhaltigkeitsbegriffs nicht nur das Bürgerschaftliche Engagement entwickeln können. Schon lange sind viele ehrenamtlich und bürgerschaftlich Engagierte in diversen Agendagruppen für den gesellschaftlichen Zusammenhalt auf den Härten aktiv. Auch ökologisch tragfähige Konzepte werden gesucht und entwickelt. Gute Beispiele hierfür sind die Agenda-Gruppe Klimaschutz oder das Härtennetzwerk. Die Agendagruppe Offene Ateliers ist seit Januar 2014 als solche verzeichnet.

Vorbereitung der Offenen Ateliers in der Arbeitsgruppe

Zur Vorbereitung der Offenen Ateliers in 2024 hat sich nun eine Arbeitsgruppe verabredet. Sie trifft sich **am 19. April 2023 um 17.30 Uhr im Alten Schulhaus in Kusterdingen**. Sie hat sich vorgenommen, auf zwei Ebenen für die Offenen Ateliers zu arbeiten: Zum einen geht es um die Kon-

zeptentwicklung, also die Ausrichtung der Offenen Ateliers. Zum anderen wird es um organisatorische Notwendigkeiten gehen, welche künftig auf mehreren Schultern verteilt sein sollen, damit die Offenen Ateliers zukunftsfähig bleiben.

Bürgerschaftliches Engagement hat auf den Härten einen hohen Stellenwert. Die Grundsätze von Freiwilligkeit, Wertschätzung und Zusammenarbeit auf Augenhöhe sind in den Leitlinien für Bürgerschaftliches Engagement festgehalten. Sie wurden am Tisch des Engagements unter der Regie von S.A.B.E. entwickelt. Zu finden sind sie auf der Homepage der Gemeinde unter www.kusterdingen.de/de/Unsere-Gemeinde/Senioren/Senioren-und-Buergerschaftliches-Engagement.

Weitere Auskünfte erhalten Sie bei Birgit Romanowicz in der S.A.B.E., Tel. 07071 367153 oder per Mail seniorenarbeit@kusterdingen.de, und bei konkreten Fragen zu den Offenen Ateliers bei Rosika Jonda-Starrach unter rosika@jonda-starrach.de.

Text: Birgit Romanowicz, S.A.B.E.
Fotos: Offene Ateliers

